



El Obispo de Ávila

60 ANIVERSARIO CÁRITAS DIOCESANA DE ÁVILA «Con vosotros y para vosotros»

Ávila, 26 de abril de 2024

Muy querida Iglesia que camina en Ávila, no quiero que pase la celebración del 60 aniversario de Cáritas Diocesana de Ávila sin dirigirnos a todos unas palabras que pongan de manifiesto la importancia que reviste el compromiso social y caritativo de todos los bautizados y de todos los hombres y mujeres de buena voluntad de nuestra diócesis.

San Agustín expresó muy bien su sentido de pertenencia y su actitud de servicio en esta máxima que los responsables de nuestra Cáritas han elegido para enmarcar nuestra celebración; “ser con” y “ser para”. En mi primer encuentro con la Cáritas Diocesana no pude dejar de indicarles y recordarles desde donde han de realizar la misión que, desde el mes de abril de 1964, nuestra Iglesia les encomendó: “Toda acción que realiza la Iglesia es siempre una acción pastoral”. Es Cristo Resucitado quien nos convoca, quien nos envía a la misión, quien nos ha hecho a todos partícipes de los trabajos por el Reino y quien nos compromete a trabajar por un mundo nuevo en el que habite la justicia. Si los ojos están fijados en el Señor, también deben estarlo en cuantos tienen hambre y sed, son extranjeros, están desnudos, enfermos o encarcelados, porque en ellos se hace visible. La expresión “cuanto hicisteis a uno de estos hermanos pequeños, a mí me lo hicisteis” (Mt 25,40) expresa la identificación de Cristo con los más marginados y solos a quienes se dirige el amor cristiano.

Cáritas cobra su pleno sentido e identidad desde su ser con la Iglesia y desde la Iglesia, quedando de manifiesto que nuestros hermanos más vulnerables, no es que sean la opción preferencial de nuestro apostolado, sino que son la única opción que encarna el espíritu de las bienaventuranzas.

“Ser para” indica un itinerario que no da lugar a confusión, nuestro mundo, la sociedad que nos ha tocado vivir y también la Iglesia, en la que nos sentimos “Pueblo de Dios”, necesitan mensajes de esperanza, testimonio tangible de entrega generosa y radical, inconformismo ante las estructuras que intentan anestesiar conciencias y nos ofrecen alternativas que hacen de nuestras opciones algo líquido, cuando no gaseoso, como nos indica el Papa Francisco. La Iglesia no puede prescindir nunca de una atención muy especial al testimonio de la caridad, en el que se juega, de hecho, su credibilidad en lo que constituye el núcleo mismo del anuncio: el amor.



El Obispo de Ávila

Cáritas, desde sus distintos proyectos y programas, está siendo fiel a un Modelo de Acción Social que salvaguarda la dignidad de todo hombre y mujer, de todo ser humano más allá de sus condicionantes. Una tarea y un don, una tarea que necesita del soporte de todos y de la generosidad de todos, del compromiso de personas e instituciones. Un don llamado a ser luz que no puede quedar debajo del celemín, sino que ha de alumbrar la oscuridad de nuestra casa común. Un trabajo que en el que estamos todos implicados por el bien común.

Todo mi afecto y reconocimiento a los agentes, que ayer y hoy, ponen rostro a nuestra Cáritas, al personal técnico y a los voluntarios por vuestro ser y hacer.

Recibid un afectuoso saludo junto con mi bendición. ¡Que el Señor os bendiga!

✠ Jesús **RICO GARCÍA**

Obispo de Ávila